

PRONUNCIAMIENTO Y PROPUESTA DE MODIFICACIÓN DE LAS CANDIDATURAS VASCAS A LAS ELECCIONES GENERALES Y NUESTRO DERECHO A DECIDIR

La Asamblea Ciudadana estatal impuso el mandato de avanzar en una candidatura popular y ciudadana, estableciendo acuerdos con distintos actores políticos y de la sociedad civil, siempre que se establezcan a escala territorial. En cumplimiento de dicho mandato, el Consejo Ciudadano de Euskadi ha trabajado de forma coordinada con la comisión estatal y el resto de las autonomías para conseguir las candidaturas que puedan obtener los mejores resultados para el proyecto del cambio.

El resultado del trabajo realizado es que la mejor candidatura posible dentro de las condiciones existentes es la que respeta en Gipuzkoa y Araba, los resultados de las primarias y modifica los resultados de Bizkaia, como consecuencia de la integración de Equo. Gipuzkoa y Araba cuentan con candidatos locales que no deben ser desplazados. La candidatura de Bizkaia estaría encabezada por las siguientes personas:

1. Juantxo López Uralde (trayectoria reconocida internacionalmente, magnífica imagen pública, habla los dos idiomas oficiales de la CAV y es el único candidato con tirón suficiente para garantizar un segundo escaño en Bizkaia, además de un senador).
2. Miren Gorrotxategi Azurmendi (candidata más votada en Euskadi, en circunscripción autonómica, habiendo obtenido más votos exclusivamente vascos que los de cualquier candidata para Euskadi en lista CQP con circunscripción estatal).

Es imprescindible introducir al menos una candidata elegida por la propia circunscripción, como muestra de respeto a los votantes de una nacionalidad histórica con la especificidad de Euskadi. Es una cuestión absolutamente de mínimos democráticos y voluntad plurinacional, ambos necesarios para que sea respetado nuestro derecho a decidir.

Por otro lado, es urgente neutralizar el enorme rechazo de la militancia hacia las actitudes y maniobras de algún precandidato que han provocado que ya en la actualidad haya municipios que han expresado su voluntad de no colaborar en la campaña electoral. Como prueba de esto, se adjunta un manifiesto recibido hoy y promovido por Secretarios Generales Municipales y que ya cuenta con el apoyo de gran parte de la base orgánica de nuestro partido (secretarios generales, consejeros municipales, junteros, concejales, etc.).

Cuando asumimos nuestra responsabilidad como Consejo de Euskadi hace ocho meses, arrancábamos como quinta fuerza en las europeas y nadie apostaba por nosotros. Conseguimos ir a las forales y nos convertirnos en tercera fuerza, superando al PP y PSOE. Las encuestas más fiables confirman que no nos afecta el declive catalán y estatal e incluso confirman nuestro ascenso a segunda fuerza, con más escaños que la suma del PP-PSOE y actuando en un entorno difícil siempre con lealtad y sin poner en riesgo los intereses de un partido estatal y el proyecto de Estado que lidera Pablo Iglesias. Creemos que nuestra labor suma a ese proyecto y no debería ser despreciada.

ANEXO I: MANIFIESTO DE LA BASE ORGÁNICA DE PODEMOS EUSKADI (SGMs, CONCEJALES, JUNTEROS, ETC)

Ante la gravedad en la manera de proceder de una serie de cargos públicos, los/as abajo firmantes queremos dejar constancia de lo siguiente:

Bakegintza, ponencia política aprobada por la Asamblea Ciudadana de Euskadi, marca la línea política a seguir por los cargos electos, cargos públicos y el Secretario General del partido en Euskadi, Roberto Uriarte.

Es por ello, que los/as abajo firmantes queremos denunciar públicamente las actuaciones llevadas a cabo sistemáticamente por algunas/os cargos públicos de nuestro partido. Actuaciones que van en contra de las decisiones adoptadas por la Asamblea Ciudadana, máximo órgano de Podemos, y la línea ética y política de Podemos Euskadi, llegando incluso a hacer público a través de los medios de comunicación su deslealtad y rebeldía hacia la dirección del partido.

Entre dichas actuaciones, y para no extendernos, podríamos citar las siguientes:

1. Pactar moción conjunta con el PP en temas de corrupción.
2. Apoyar públicamente y asistir, indicando el cargo público que ostentan, a una manifestación realizada por Free Otegi, organización estrechamente vinculada a la Izquierda Abertzale. Dicha manifestación fue el pistoletazo de salida para la próxima campaña electoral de EH Bildu.
3. Hacer seguidismo de EH Bildu y comportarse como verdaderos “submarinos” dentro de Podemos Euskadi.
4. Alimentar el intrusismo de “otros” partidos dentro de Podemos, etc...
5. Hacer uso de los medios de comunicación para mostrar sus desavenencias con la dirección.

Es inadmisible que cargos electos, elegidos en nombre de Podemos, utilicen dichos cargos en apoyo a una política diferente a la elegida democráticamente en nuestra Asamblea Ciudadana.

Queremos recordar igualmente, que en Podemos hay unos estatutos que establecen mecanismos de revocabilidad de los cargos electos cuando estos no cumplen con las funciones para las cuales fueron elegidos en nombre de Podemos o defiendan una política ajena al mismo (Bildu, Izquierda Anticapitalista)

Los cargos y responsables de áreas firmantes queremos manifestar nuestro apoyo y respeto al Consejo Ciudadano Autonómico y su Secretario General, Roberto Uriarte, así como a los órganos de dirección estatales con Pablo Iglesias a la cabeza.

Exigimos una rectificación inmediata por parte de los junteros dísculos a través de los medios de comunicación, tal y como acostumbran a hacer ellxs. De no ser así, solicitamos la intervención y el amparo por parte de la Comisión de Garantías Estatal, ya que en Euskadi carecemos de ella.

Igualmente, exigimos respeto a los derechos históricos de nuestra Comunidad Autónoma y por lo tanto reclamamos una negociación leal en la elaboración de las listas electorales para los comicios del 20D. No queremos candidatxs impuestos unilateralmente. Queremos que nuestra opinión y la del Consejo Ciudadano Autonómico sean tenidas en cuenta, ya que representan el sentir mayoritario de las bases.

Si estas peticiones, que consideramos totalmente legítimas, no fueran tomadas en consideración, entenderíamos que nuestros derechos estarían siendo vulnerados y la ya de por sí crítica situación en Euskadi del partido, se vería seriamente perjudicada.

Promotores / Bultzatzaileak

Olga Rodríguez Hernández (SGM Barakaldo)
Emilio Lobato Pascual (SGM Berango)
Eva M° Carbonero Alor (SGM Muskiz)
José Manuel de Pablos Bajo (SGM Santurtzi)
Jose María Pedrosa (SGM Trapaga)
Teodoro Antuñano Vadillo (SGM Urdúliz)

Firmantes / sinatzaileak

Arturo García Huete (SGM Abanto-Zierbana)
David Soto Rodríguez (SGM Irún)
Emilio Lobato Pascual (SGM Berango)
Eva M° Cabornero Alor (SGM Muskiz y candidata al Senado)
José Alfredo Montañés Celorio (SGM Derio)
José Ángel Álvarez (SGM Sopela)
José Manuel de Pablos Bajo (SGM Santurtzi)
José María Pedrosa (SGM Trapaga)
Julen Bollaín Urbieta (SGM Eibar)
Luis Javier Martínez Goiriz (SGM Larrabetzu)
Olga Rodríguez Hernández (SGM Barakaldo)
Richar Vaquero Moreno (SGM Sestao)
Teodoro Antuñano Vadillo (SGM Urdúliz)
Ainara Diego Ruiz (CCM Barakaldo)
Ainhoa Lopera Corada (CCM Santurtzi)
Aitziber Víchez Acha (CCM Barakaldo)
Alberto Diez Sainz (adjunto a SGM Trapaga)
Alberto Ruiz Valverde (Responsable de Estrategia y programas Abanto-Zierbana)
Alejandro Sabarte Martínez (CCM Sestao)
Amaia Montejo Eguiluz (CCM Barakaldo)

Ángel Mesón Miguel (CCM Gazteiz)
Ángel Tejedor Romón (Responsable Extensión Muskiz)
Arantxa Abecía Ansótegui (Procurador de las JJGG de Álava)
Beatriz Uriarte Ibáñez (Concejal Berango)
Christian Bolaños Rodríguez (Responsable Prensa Barakaldo)
Damián García Nieves (Responsable Redes Abanto-Zierbana)
Daniel Urkiaga Alberdi (CCM Santurtzi)
David Fernández García (CCM Barakaldo)
Eduardo Aragolaza Rabanal (Procurador de las JJGG de Álava)
Esperanza Rodríguez Cabañil (Responsable de Mujer e Igualdad Barakaldo)
Félix López Corcuera (CCM Eibar)
Fernando Hurtado López (Concejal Sopela)
Francesc Mata Donaire (Portavoz del Círculo de Bergara)
Francisco Javier García San Gabriel (Responsable Prensa CCM Santurtzi)
Francisco Rodríguez Gallego (Portavoz Círculo Comarcal Uribe Kosta)
Guillermo Mansón Muniozguren (CCM Eibar)
Haizea Pombo (CCM De Santurtzi)
Iñaki de Benito Calvo (Portavoz del círculo de Bergara)
Iñigo Eskubi Aduna (CCM Barakaldo)
Ion Lara Martínez (Responsable comunicación CCM Santurtzi)
Iván Alonso Nieva (Responsable Informática CCM de Irún)
Javier de la Bodega Domingo-Aldama (CCM de Getxo)
Jesús María Rey González (Portavoz Círculo Sopela)
Jon Gerediaga Bilbao (Concejal Sopela)
José Ángel Vivanco Barroso (Responsable de la portavocía del círculo de Barakaldo)
José Antonio Díaz Escano (CCM de Irún)
José Antonio Pérez Pérez (Responsable finanzas Trápaga)
José Luis Gómez Requejo (CCM Sestao)
José Luis Ruiz Fernández (CCM Getxo)
José María Rivero Velasco (Portavoz Sopela)
José María Sasiete Corta (Portavoz del Círculo de Bergara)
José Miguel López Vadillo (adjunto a SGM Trapaga)
José Miguel Oviedo López (Responsable Extensión Abanto-Zierbana)
José Víctor Imaz Aguirre (Portavoz Círculo de Getxo)
Juan Francisco Guijarro Vega (Responsable de finanzas Abanto-Zierbana)
Julen Higuero Aspano (responsable formación Muzkiz)
Lorenzo Gaspar Álvarez Martínez (CCM Sestao)
Luis Miguel de Benito Calvo (Responsable de Finanzas Bergara)
Maika Alor Dávila (Responsable Redes Muskiz)
Maika Iglesias Camarero (Responsable Igualdad Muskiz)
Marga Montoza Guzmán (responsable juventud Muskiz)
María Dolores Ruiz (Responsable Educación Barakaldo)
María Eugenia García Boga (CCM Eibar)
María Ferreiro Parada (Portavoz Círculo Derio-Txorierrri)
María Jesús Iglesias Sastre (CCM Sestao)
María Jesús Nieves García-Osorio (Responsable Igualdad Abanto-Zierbana)

María Luisa Palomo Perianes (Responsable de sociedad civil del CCM Irún)

Mariano Espúñez Alagón (Portavoz Círculo de Getxo)

Marixa Corcuera Aguiriano (CCM Gazteiz)

Marta Muradás González (CCM Eibar)

Mayte Barnaga Colomo (Responsable finanzas Muskiz)

Mercedes Mauricio Aguilar (CCM Sestao)

Miguel Ángel Duran (Responsable Participación CCM de Derio)

Nerea García (CCM Barakaldo)

Olga Uruñuela Cuenca (CCM Gazteiz)

Perderika Joseba Azkorra (responsable de Redes Círculo Comarcal Uribe Kosta)

Raimundo Rubio Carcedo (CCM provisional Portugalete y candidato al Congreso)

Ramón Gil Jiménez (CCM Sestao)

Roberto Laza cabello (Responsable cultura Muskiz)

Rosa de las Heras Fernández (Portavoz Círculo Comarcal Uribe Kosta)

Rubén Ramírez Velez (CCM Barakaldo)

Santiago campo Azabal (Responsable prensa Muskiz)

Sara Pérez Ramírez (CCM y concejal Santurtzi)

Soraya Pereira Freire (concejal Sestao)